

Editorial

Queridos lectores,

Tras el necesario descanso veraniego, retomamos la actividad de *Panorama* con impulso y entusiasmo renovados. El nuevo "curso" ha venido inaugurado por la celebración del 83.º Congreso Mundial de Farmacia y Ciencias Farmacéuticas de la Federación Internacional Farmacéutica (FIP), que este año se ha celebrado en Copenhague. España ha contado allí con la representación de este Consejo General, que ha aprovechado la relevancia y repercusión del evento para poner de manifiesto el liderazgo de los farmacéuticos españoles en cuestiones tan cruciales como la salud mental –con la presentación del proyecto de Escuelas Rurales de Salud Mental– o el cuidado del paciente trasplantado, con la iniciativa JunTOS.

Continuando en el plano internacional, la Agencia Europea de Medicamentos ha mantenido un intenso ritmo de trabajo en las últimas semanas, destacando entre sus decisiones la recomendación de autorización de dos nuevos fármacos: el primero, donanemab, es un nuevo anticuerpo monoclonal que probablemente se unirá al ya autorizado lecanemab en el tratamiento del alzhéimer, contando, como su predecesor, con capacidad para ralentizar la progresión de la enfermedad, si bien su aprobación no ha estado exenta de controversia. Además, tras el respaldo científico de la EMA a la aprobación en la Unión Europea de lenacapavir como profilaxis preexposición (PrEP) frente al VIH, la Comisión ya lo ha autorizado: se trata de un fármaco que puede cambiar el paradigma en la prevención de esta infección, al ofrecer una eficacia cercana al 100 % con tan solo dos inyecciones anuales. No menos importante es el hecho de que en Estados Unidos ya se ha comenzado a ampliar el abanico de indicaciones aprobadas de los análogos de GLP-1, con la autorización de semaglutida para tratar la esteatohepatitis no alcohólica.

Precisamente, en relación con los análogos de GLP-1, en un plano más científico destaca la publicación de un nuevo estudio retrospectivo en el que se ha observado una reducción del riesgo global de cáncer en pacientes con obesidad tratados con fármacos de este grupo, especialmente en cáncer de endometrio, ovario o meningioma. Los hallazgos divulgados, aunque todavía tomados con cautela, sugieren que estos fármacos pueden ofrecer beneficios que trascienden la pérdida de peso y el control de la glucemia.

Entre los asuntos de la actualidad sanitaria nacional, España continúa aproximándose al objetivo de erradicar la hepatitis C, pudiendo además convertirse en el primer país del mundo en lograrlo gracias al compromiso que supuso por parte de autoridades, profesionales y pacientes la implementación del Plan Estratégico para el Abordaje de la Hepatitis C. Deseamos que este esfuerzo se materialice pronto en la eliminación definitiva de esta enfermedad.

Los contenidos de este nuevo número de *Panorama* continúan marcados por el intenso ritmo de incorporación de nuevos medicamentos. Así, se revisan en estas páginas dos nuevos fármacos indicados en colangitis biliar primaria –elafibranor y seladelpar–, un anticuerpo monoclonal en miastenia gravis –rozanolixizumab–, el inhibidor de tirosina cinasa erdafitinib, indicado en carcinoma urotelial, y la combinación de cefepima con enmetazobactam, un inhibidor de betalactamasas. La revisión inaugural viene dedicada a la migraña y a los importantes y recientes avances terapéuticos que se han producido en esta área.

Esperamos que disfrutéis de la lectura.